
據中通社22日電 台灣雲林北港農會的公糧收購量斗
爆發「偷斤減 」風波，使用縮水量斗檢驗稻穀的農
會一再以「重量不足」等理由拒收農民繳交的公糧，
迫使農民以較低價格把稻穀賣給民間收購商，從而蒙
受巨大損失，事件揭發後農民群情激憤。

市價不及公糧收購價八成
揭穿北港農會量斗不符合標準的，是73歲的老農民

許忠村與孫女許雅婷。許忠村日前繳交公糧被打回
票，讓他相當不服氣，特別拿別人順利繳交公糧的稻
穀來比較，結果自己的稻穀品質還更好，因此確定

「過程有鬼」，懷疑北港農會的量斗有問題。
許忠村叫孫女許雅婷量測北港農會量斗的直徑與高

度，回去用數學公式一算，只有9公升容量，比正常的
量斗少了1公升，確定是「縮水版量斗」；於是聚眾前
往抗議，踢爆這個欺騙農民10餘年的量斗。

21日在農委會農糧署中區副署長黃有才見證下，農
民把稻穀倒進北港農會的木製量斗，1斗只有5.05公
斤，但用農糧署帶來的白鐵製量斗，1斗卻有5.61公
斤，遠超當局的公糧收購標準1斗重5.3公斤。

目前公糧每公斤稻穀收購價26元（新台幣，下同），
市面糧商收購價僅20元，以3萬公斤計，稻農來回就少

賺了18萬元血汗錢。

北港農會：難查出量斗怎來
對於為何出現縮水量斗，北港農會總幹事蔡錦棟表

示，這個容器已經使用了10幾年，誰都不知道有問

題，當初怎麼來的也難以查出。黃有才隨即表示，21
日已協調檢調單位，徹查是否有農會人員涉及詐欺；
並下令22日下班前，全面清查全台335家公糧業者量
斗，防範人為作弊。雲林地檢署檢察長張文政表示，
已指示黑金組查辦。
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繳公糧遭欺壓 老農怒揭農會「縮水量斗」
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香港文匯報訊 據《聯合晚報》報道，美國務
卿希拉里21日表示，奧巴馬政府將於10月1日
前，對台灣尋求採購的F-16戰機做出決定；美國
國防部的台灣空軍戰機需求報告，也將於10月1
日前送交國會。

美台商業協會21日晚間發新聞槁，指希拉里21
日通知美國參議院軍事委員會及外交關係委員會
成員孔寧這個訊息，孔寧則同意不再杯葛副國務
卿提名人伯恩斯 (William Burns）的任命案。

據報道，美國國會眾議院外交事務委員會21日
中午，也通過一項促請售台F-16戰機及柴電潛艦
的決議案。

「美台商會」會長韓儒伯(見圖)21日指出，由
希拉里所說的10月1日前的時機來看，台灣將無
法取得F-16 C/D型戰機。

售台戰機與否
美10月前決定

香港文匯報訊 （記者 林舒婕、陳艷芳 廈門報

道）台灣海峽兩岸觀光旅遊協會（簡稱「台旅會」）
北京辦事處主任楊瑞宗22日在廈門舉行的台灣個人
遊推介會上透露，大陸遊客赴金門、馬祖、澎湖
個人遊最快在7月底前啟動，開放範圍料覆蓋福建
全省戶籍居民。

楊瑞宗表示，經過台旅會和海旅會（「小兩會」）
的溝通，目前兩岸已完成關鍵部分的協商，待完
成最後的細節部門溝通後便可宣佈。據了解，此
前雙方溝通主要集中在開放試點城市上，台灣方
面期望以大陸海西區23個城市為首批開放城市，大
陸方面則希望以福建省內沿海城市為優先。雙方
協商折中後基本確定開放範圍為「福建全省」。

福建省旅遊局局長郭恆明也坦言，福建居民台
灣離島自由行僅剩細節敲定，料會很快成行。據
台灣媒體報道，台灣「陸委會」副主委劉德勳表
示，陸客赴離島自由行的將比赴台灣本島個人遊
的條件寬鬆，陸客不需提交財力證明，就可前往
金門、馬祖或澎湖等地個人遊，從入境次日起可
最多停留15天。不過陸客無法再從離島入境台灣本
島。

危險路段增安全措施
由於近期赴台陸客人數下降，台灣旅遊業界紛

紛加大在大陸宣介力度。台旅會近期接連在北
京、上海、廈門三地舉行個人遊推薦會，接下去

還計劃在江蘇鹽城、浙江杭州、安徽合肥舉辦台
灣觀光說明會，宣介內容除了例常觀光路線，重
點介紹明年將在彰化鹿港小鎮舉行的「台灣燈
會」。

楊瑞宗認為，近期人數下降主要是受日本地
震、阿里山小火車事件和塑化劑風波的共同影
響。他並轉述台旅會會長賴瑟珍在兩岸觀光交流
圓桌會議上的講話，表示陸客赴台旅遊安全和品
質絕對有保證。他介紹說，目前蘇花公路和阿里
山公路已完成全程雨量監測系統設置，能夠監測
到每小時雨量及瞬間雨量，第一時間通知旅行社
和帶團領隊，並在電視、廣播上實時發佈，提醒
遊客繞開危險路段。

第二批試點 暫無時間表
不過，對於外界關心的第二批赴台個人遊試點

城市開放，楊瑞宗表示「目前沒有時間表」，但雙
方會本 循序漸進的原則進行商談。

■台旅會在廈門等多個城市舉行觀光推介會。
香港文匯報記者林舒婕 攝

高雄建兩岸小組
陳菊盼與大陸互動

■圓圓一度傳出懷孕，最後專家證實是「空歡喜」一場。
資料圖片

■許忠村(左圖左1)與孫女揭發，北港農會的木製量斗「偷斤減 」，與農糧署帶來的白鐵製量斗(右圖)容量大
相徑庭。 網上圖片

馬：不排除兩岸簽和平協定
亦不排除領導人會談 但仍無時間表

據中通社22日電 面對日趨密切的兩岸關係，
高雄市政府21日成立任務編組的「兩岸工作小
組」，由市長陳菊擔任召集人，她表示，包括市
長在內，未來各局處針對業務需要，都可以和大
陸交流互動。

陳菊21日主持「兩岸工作小組」第一次會議指
出，高雄市面對崛起的大陸，應該以不卑不亢的
態度，互相了解。對於兩岸間的交流，她一貫主
張平等、互惠、對等、尊嚴的立場。她也表示，
市府歡迎各局處針對業務需要與大陸交流互動，
目的是要增進了解，展示善意。

高雄市新聞局長賴瑞隆會後表示，「兩岸工作
小組」是高雄市政府跨機關政策形成的平台，代
表陳菊對兩岸關係持有正面開放的務實態度，未
來只要對高雄有利的，不但各局處可以與大陸交
流互動，市長也不排除參訪大陸。

扁提蔡副手三條件
疑暗指蘇嘉全
香港文匯報訊 據今日新聞網報道，民進黨「總

統」參選人蔡英文將在8月28日舉行黨代表大會之
前確定副手人選。被關在台北監獄的陳水扁非常
關心蔡英文的選情，也對其副手人選很有看法。

陳水扁提出副手三條件，第一，除了形象好，
還要體力好的戰將，可以跟蔡英文分進合擊，分
憂解勞、幫忙跑行程的人；第二，與高高屏等南
台灣縣市要有關連；第三，必須獲得中台灣選民
的認同，因2012勝負決戰點在中台灣，副手人選
應對中台灣選民有吸引力。台媒認為，這三項條
件近似為黨秘書長蘇嘉全量身打造，不過，陳水
扁從頭到尾並未點出任何人的名字。

據轉述，陳水扁拜託黨內同志將自己的意見轉
告蔡主席，但綠營人士淡淡說，這件事，主席恐
怕有自己的看法，不見得會徵詢他人，他們也不
便出主意。

苗栗力吸個人遊
日貼陸客500台幣
香港文匯報訊 據台灣傳媒報道，為吸引大陸

個人遊遊客，台灣苗栗縣提供現金補貼，陸客每
人每天可領到由苗栗政府補貼的500元新台幣。

日前舉行的台灣苗栗縣農特產品展銷會新聞發
布會上，苗栗縣議員徐欽鴻說，苗栗縣已經撥出
2000萬新台幣的經費，用來鼓勵大陸遊客到苗栗
觀光旅遊。該項優惠措施有效期限是從今年7月1
日至今年年底，大陸遊客可以直接由當地負責接
待的旅行社取錢每人每天500元新台幣（折合111
元人民幣），旅行社再到有關部門報銷。

香港文匯報訊 綜合消息 馬英九日前在台北接受日本《讀賣新聞》和《日本經濟新聞》聯合訪問時說，兩岸關

係要以和平方式解決，台灣要以協商取代對抗，這幾年有較大進展。他又提到，不排除兩岸會簽署

和平協定或實現領導人會談，但沒有時間表。

香港文匯報訊 台灣民主進步黨主席蔡英
文日前放言，表示民進黨「從來沒有根本
性反對與大陸經貿往來」，引來台灣媒體的
批評。台灣《中央日報》網絡報22日刊出
評論說，在世界各國和地區莫不高度重視
大陸的市場價值，並且紛紛尋求加強與大
陸的經貿關係之際，蔡英文的話顯得十分
勉強，一方面是心不甘情不願，一方面是
無意擴大兩岸的經貿關係。

評論指出，從1990年起，大陸經濟總產
值增長快速，先超越日本、現時又緊貼美
國。而在島內，國民黨從2000年在野後，
就以全新思維與客觀立場評價大陸的經濟
發展，提出「建立兩岸經濟合作機制」，與
當時民進黨當局延續李登輝「戒急用忍」
的所謂「積極管理」，形成對比，從而給台
灣的有識之士提供了不同的選擇機會。

2008年國民黨重新「執政」後，即在
「建立兩岸經濟合作機制」的目標下，發展
兩岸經貿關係，尤其簽署兩岸經合協議
ECFA，使台灣的經濟收益愈趨擴大，兩岸
的互利也不斷提升。於此形勢下，蔡英文
竟還停留在所謂不「根本性反對」兩岸經
貿的地步。

咬文嚼字 反對照舊
《中央日報》指出，蔡英文反對的基本

立場與過去的陳水扁一致，只是反對的強
度有所調整，不「根本性反對」而已。這
與國際潮流及兩岸現實已嚴重脫節，不過
是從陳水扁的「顯性經濟台獨」微調為

「隱性經濟台獨」，都對台灣的經濟發展有
害無益。

圓圓沒懷孕 專家：明年機率高

台灣「國防部」日前公佈今年防務報告書，內容提
及大陸軍力是台軍的10倍；對此民進黨立委蔡煌瑯批
評，馬英九上任後弱化防務，預算遞減、也不採買精
密武器，是兩岸軍力失衡的最大原因，並指未來兩岸
若衝突，台灣將不堪一擊。

但馬英九21日接受日媒訪問則說，「目前中國大陸
的軍力是我們的10倍，國防預算是9倍之多，對我們造
成壓力；兩岸關係已到了要用和平方式解決的時候，
所以我們要毅然採取和解、避免衝突，以協商取代對
抗的方式，這幾年有了較大的進展。」

稱不與陸聯手解決釣島問題
馬英九說，兩岸關係發展的基礎是在「一個中國、

各自表述」的九二共識下，不統、不獨、不武，維持

台灣海峽的現狀。
對於東海和南海問題，馬英九說，要以和平方式解

決爭端；他重申釣魚台是「中華民國」固有的領土，
台灣不會和大陸聯手解決釣魚台問題；他又說，不排
除兩岸會簽署和平協定或實現領導人會談，但沒有時
間表。

日媒：馬需消除選民不安
《讀賣新聞》解讀指出，馬英九在談到對大陸的政

策時，只將焦點鎖定在經濟關係的進展上。報道說，
馬英九上台以來這3年，接受「一個中國」的原則，兩
岸關係急速靠攏。他期待因兩岸關係改善能獲得經濟
利益，但又要消除台灣民眾的不安，才能在2012年1月
的「大選」連任。

日媒報道指出，馬
英九於2009年處理88
風災水患不力，無法
消除台灣民眾對當局
的不安，但目前他的
民意支持率與將角逐

「大選」的民進黨主
席蔡英文的差距不
大。馬英九的王牌是

「對大陸關係處理能
力」，馬英九上台以來，與大陸簽署了兩岸經濟合作框
架協議(ECFA)等15項協定，他在兩岸經濟關係深化及
關係緩和的功績備受肯定。台灣的官方民調(5月份)顯
示，過半數台灣民眾肯定兩岸關係改善。

■馬英九接受日本傳媒專
訪，提及到兩岸關係及2012
大選選情。 網上圖片

據中通社22日電 今年2月進行人工受精、5
月一度出現「害喜」現象的居台大熊貓圓
圓，經大陸熊貓專家檢查後證實「中空寶」，
確認沒有懷孕。不過專家指出，明年因為公
熊貓團團越加成熟，讓圓圓交配懷孕的機率
會比今年高。

大陸贈送給台灣的大熊貓團團、圓圓自
2009年到台北市動物園落戶後，何時能夠傳
宗接代備受兩岸民眾關注。大陸熊貓專家黃
炎總工程師20日抵台與台北動物園討論、綜
合評估，確認早前一度被認為「有喜」的圓
圓並沒有懷孕，但園方表示還是會持續觀
察。

至於明年團團圓圓的繁殖狀況，趙明傑
說，由於團團圓圓今年都是6歲半，團團是第
一次發情，明年會越成熟，與圓圓交配繁殖
成功的機率會更高。動物園也會看狀況，明
年等團團圓圓發情期時，再幫牠們進行人工
受精。

台媒傳「陳江會」8月天津登場
據中通社22日電 據台灣傳媒引述熟悉兩岸事務人

士透露，兩岸兩會領導人第7次「陳江會」(海協會會
長陳雲林與海基會董事長江丙坤)已敲定在天津舉
行，舉辦時間在8月中下旬，確切時間將視議題協商
的最後進展而定。

這名知情人士還聲稱，過去大陸國台辦都在7、8月
停辦記者會，直到9月中旬才恢復，今年卻正常舉

行，這種罕見情況就是為了「陳江會」到來而安
排。

不過，台灣陸委會副主委劉德勛在21日例行記者會
上，對於舉辦的時間和地點仍不願鬆口，但他證實這
次的地點是先前沒有舉辦過的地方，有很多城市都在
積極爭取中，對於是否在環渤海地區，他只說會尊重
對方的安排。

陸客離島個人遊 最快下周啟動


